立教186年 活動方針

教祖 ひながたを目標に 全教会心定めの達成

◇登殿参列始まる◇

全教会長がぢばの理を受け

年祭活動への決意新たに

◇こどもおぢばがえり募集開始◇

詳細は各教会、または少年会網走団まで お問合せ下さい



大教会の HP がご覧になれます! 月報には掲載されない写真もいっぱいです!



発 行 所 天理教網走大教会 布教部出版広報掛 〒093-0073 網走市北3条西6丁目 TEL 0152-43-2227 FAX 0152-44-2227

大教会5月の月次祭は、

厚く御礼申し上げます。修養 御守護を頂戴しましたこと:

大教会五月月次祭

礼申し上げます。

更に四月は

せ込ませて頂きましたこと御

初席者六名、

教人一名の人の

縦 の

伝 道 講 習 会

る中、

陽気にひのきしんに伏

たを唱和した。

のきしんデーを各地で開催す 月二十九日には、全教一斉ひ り御礼申し上げます。又、 流しくださいますこと、 す。御本部よりぢばの理をお **習会を開催させていただきま**

拝者は共に勇んでみかぐらう

りのてをどりが勤められ、

その後座りづとめ・

<u>+</u>

四

す。」と奏上した。

重ねて深く御礼申し上げま とお導きくださいますことも 守護を頂戴し、修養科志願 杯に国々所々へお戻り頂く御 を心にしっかり治め、喜び一 者一人ひとりがこの道の教え ナーも三回目となる中、参加 科事前研修会よろこびセミ

坂本三三 一男先

生

く上で大切にしていることや 催された。 性などをとてもわかりやすく

習会」 続き参拝場にて「縦の伝道講 二三男先生 5月12日祭典終了後、 が少年会本部より坂本 (本部) を迎え開 引き

お話下さった。 コロナ禍で気付いたこと、ま たこどもおぢばがえりの重要 坂本先生は子育てをしてい

配になってまいります。

今

は 心

としては段々色々なことが る時間が増えてきますと、 きました。

子供たちが家に

親い

切なもの ◆コロナの3年で気付いた大 私はありがたいこと 過ごす時間が減って大丈夫か 大事な場所ですから、

かったので、

勉強は大丈夫か

学校は人間関係をつくる

れていますが、 1人1台タブレ

当時はオンラ ットも支給

イン授業もまだ始まっていな

現在、

ます。 う時期がありました。 の学校でもしばらく休校が 令され「ステイホーム」と のですが、 にも残っておられるかと思う 流行り出した時、皆様の記 きました。 ることの本質」をお仕込み て頂いているところです。 なということを改めて学ば を伝えるってどういうことか 伝道って何かな、信仰の喜び の御用を頂いてからは、 与え頂き、 幼稚園まで、 奮闘」 御命を頂戴したばかりの 「子供に信仰の喜びを伝え このコロナの期間は委 上は小学5年生から下 また、こうして少年 している毎日であ ちょうどコロナ 子育てに字の如 緊急事態宣言が発 4人の子供を おぢば 縦 特 が 頂 私 せ お い

少年会本部より坂本三三男先

祭典終了後ありがたくも、

の御守護に御礼申し上げた後

大教会長は祭文で、親神様

祭主のもと、執行された。 ロ午前9時30分から大教会長

生を講師として、縦の伝道講

その

く気持ちのよいものでの姿は、見ていてで明るく勇んで取りま

でも掛

もって、明られて、どんなことにもれて、どんなことにも

うことが身につ

にを

がけとも

なるのであり

時には周

りに対する

する機会と

いように感じます。。機会というのは意

ずつ神一条の精神とかなどと考えるうち

状のふうであります。私たってあります。私たった人長についてくると

神一条の心を持って暮らすこ思うのであります。私たちが

ことについて真柱様は次に「一手一つの和」とます。」とお話し下さいま

和と

身近に感じて、

しみをも

つっを

子供たちにもより

の1年目である本年

私た

てもらえるように「教祖に

という

っていくと思うのでありま

陽気ぐらしの基盤が固

とお話し下さいました。

なっていたのです。 おさしづに「もう、道というは小さい時から心写さにゃらん(明治33年11月16日)」 というお言葉がございますが、 に、「お父さんは親神様・教をしてるの?」と聞かれた時 供たちにどんなことを写せて自分は毎日の生活の中で、子 ら「お父さんはどんなお仕事返ってみますと、子供たちか ことが知らず知らず ただろうか。 いたのだろうか。振り 知らずの間に

ともあります。情けないことともあります。情けないことですが、ある時、子供たちから「もうお仕事行くのやめたら「もうお仕事行くのやめたら「もうお仕事行くのやめたら「もうおれた時はショックでした。自分では一生懸命御用をた。自分では一生懸命御用をた。自分では一生懸命御用をた。自分では一生懸命御用をです。これでは何も伝わらな 5 れは 口 がな み切っ た素をある。ため、気をあるが、気をあるが、気をあるが、気をあるが、気をあるが、気をしている。 あ ŋ 深刻な問題であります。 を子供に聞かれてしまったこ なく妻にもらした愚痴や不満 なこと言われてさぁ」と何気 れは口にするのは簡単ですが万がないことであります。こりたくない」と思われても仕いことなら、自分はお道を通い いことなら、 いどころか めってさぁ」「あの人にこんります。「今日こんなことがみ切った姿を見せたこともあ /ます。 めていない、 「そんなにしんど ない、いる ず か

様から 今年の年頭幹部会では真柱 何談役が代読下さいらお言葉を頂戴し、 まし山

素っ気ない冷たい態度をとっ疲れて家に帰っては子供にるんだよ」とは言いながら、 た。お言葉の中で真柱様は、た。お言葉の中で真柱様は、大人の姿をよく見ているように思います。ありがとう、ありがたいなどの感謝の言葉からわずかな不足話まで、大人の何気ない一言でも、子供の心には、大なり小なり影響を与えます。また、大人が教を与えます。また、子供は疑問を合わなければ、子供は疑問を合わなければ、子供は疑問を ります。」 とお述べ下さいま成に取り組むことが大切であ人を心がけ、心澄まして、育まず、一人ひとりが自らの成まず、一人ひとりが自らの成 覚して子供たちと向き合い、ことを、私たちはしっかり自分かりだと思いますが、この感じます。みなさんもよくお

子供たちにも、そはり一番身がなぁ。ありが を通りた ように、 分自身が喜びを感じ、 ない。そんな縦の伝道の根本ちに写していかなければなら いことなら、 の心で通らせてもらって が喜びを感じ、子供たなら、自分もこのお道なら、自分もこのお道をいたもらえる 。ありがたいなぁと、ら、どんな時でも嬉しり一番身近な存在であ

頭で、真柱様はいかと思いませ を迎えるにあた して気付 真柱様は一年ご発布頂いと思います。 り、

示す

たという方は多いのではナ中に大切なことを気付 せて、 様方もこの 8 らい なかコ

るを述べて、全教の心を一つ にしたい」と述べられました。 全教が論達に示されたお心一 つに進ませて頂く。そうした 上から、少年会では今年の活 動方針として「教祖のひなが たを目標(めど)に教えを実 だを目標(めど)に教えを実 さを伝えよう」を掲げました。 ◆ようぼくの三信条◆ 二代真柱様は『ようぼくの 三信条』「神一条の精神」「ひ の和」の3つを示されました。 の和」の3つを示されました。 様は「子供の感化ということ、団長講習会の中で、二代真柱 ということであります。 自ら身を以て うことの第一

が、ひながたの道を歩みなが言い換えると、皆さん方自身 感化を示すとい これは教えるというよりも、

いた論達の冒 の心を一つ とこ

まず「神一条の精神」ということについて真柱様は「何かをするにしても、何を考えないうことでた心の持ち方で考えていく習慣を身に付けるということでありましょう。教理の難しいありましょう。教理の難しいもころは分からなくても、日頃の暮らしの中で、折にふれ、頃の暮らしの中で、親神様の思いはどこにあるのだろうか、教はどこにあるのだろうか、教はどこにあるのだろうか、教はどこにあるのだろうか、教はどこにあるのだろうか、教はどこにあるのだろうか、教はどこにあるのだろうか、教はどこにあるのだろうか、教はどこにあるのだろうか、教

のにも

γì

いろあ

で態のののとまたで

中

-略) ひ

な ŋ

が題

つ

らっ

によう。これは常に申すことでありますが、私は、3つの信条を私達の座右に掲げたのであります。一つは神一条のであります。やはり、このことをしっかり皆さん方の間に於いて実行して頂いて、これをいて実行して頂いて、これをいて実行して頂いて、これをなれから一手一つの和でなって、子供たちに信仰の喜びを伝えるには、まず自分たちが報祖のひながたを辿る努力をすることが大切だとお話し下さいました。 でしをあいら、

沮は」という言葉を入っという風に、会話の中で という風に、会話の中で も取り組ませて頂きたいと思で、ぜひ教会や家庭においていても大切な事でありますのいても大切な事でありますのいができる素地 います。 な心遣いや行いができる素地じ、教祖に喜んで頂けるよう 子供ながらに教祖 ポを入れる: の中で「ti を身近に感 れ たよ 教

を意識して取り組ませて頂いております。色々考えた結果「普段の生活の中で教祖のお心を伝えよう」と決めました。まず我が家では、子供たちもみんな物心がついてきましたので、年祭に向けた坂本家の目標を立てました。それは「教祖を声び頂ける心で、毎日間して、教祖は人に喜んでもらったり、たすかってもらえるような心の使い方を一番喜んでくれるよ」と話をしたり、音段の子供たちとの会話の中で、例えば、子供がお菓子を分けてくれたりした時には「教祖も周りの人が喜ぶようにそうやって分けておられたんだよ」とか、ご飯の好き嫌いをした時には「教祖は何であるおいしいと言って食べてあるおいしいと言って食べてあるおいしいと言って食べてあるおいしいと言って食べてあるおいしいと言って食べてあるおいしいと言って食べてあるおいしいと言って食べてあるような心の使い方を一番喜んだよ」とか、ご飯の好き嫌いをした時には「教祖は何であるおいしいと言って食べてあるようないで、毎日であるような心の使い方を一番喜んでもとの会話の中で、例えば、子供がお菓子をかいで、毎日で、例えば、子供がお菓子をかって分けておられてあるようないで、毎日で、毎日で、初祖は人に喜んでもというというというというというというというというによりによります。 を生をはじめ、それに続く子 学生をはじめ、それに続く子 できる教区や支部の ができる教区や支部の ができる教区や支部の ができる教区や支部の む仲間と繋がりを持って、一迎えましたが、同じ地域に住支部結成を打ち出して50年を 地域はたくさんございます。動を続けてこられたお教会や動を続けてこられたお教会や 中、できる範囲で、細々とでう」を掲げております。う」を掲げております。 昨年「少年ひの きしん隊」の 細々とで いてきた

てきた「こどもおぢばがえり」
てきた「こどもおぢばがえり」
がコロナの影響で中止となっ
が色々な経験を通して一段と
が色々な経験を通して一段と
成長できる貴重な機会に、人
を集めた活動が難しい中でも
できる丹精の取り組みとして、
できる子精の取り組みとして、
できる丹精の取り組みとして、
できる子精の取り組みとして、
できる子精の取りますので、コロ
な部分でありますので、コロ 少年会では、教会や地域で として、昨年に続き「夏休み こどもひのきしん」を提唱い たしました。この取り組みは、 これまで長年に亘って行われ ま いうことではなく、引き続ナが明けたからもう終わり なところからひ ご家庭や教会、 せて頂きたい り組み 頂きやすい活動 教会や地域 | と思い ます。 3

は「教会こども

会を実施しよ

「地域で

次に、

重点項目

の2つ目に

いては、4月に要項も発表さ年のこどもおぢばがえりにつあと2ヶ月となりました。今

ちが目指している陽気ぐらし 世界への立て替えは、限られ た人数で成し遂げられること ではなく、何世代にもわたる ではなく、何世代にもわたる ことは言うまでもありません。 どの土地に暮らす人も、また、 どんな仕事に就いている人も、 かを寄せ合い、それぞれが持 ち場持ち場の勤めを果たして いく時、おのずと一手一つと なり、そこに大きな力が生まれ、一人では味わうことので きない喜びを感じることがで きない言びを感じることがで きるの と、お話し下されました。 であります」

走

の中にもメッ

セージがあるわ

見過ごしてしまいそうなこと

何気なく過ごしていると

いうことが大切なんだと思いだけ気付くことができるかとけでありますが、それにどれ

月

報

れは病気や、身の周りに起こっかう言葉を掛けられた」なる色々な問題に限らず「このる色々な問題に限らず「こののがらこからがらがでいる。

れは病気や、

メッセージを下さいます。そ親神様は私たちに色々な形で

◆活動方針◆

→ い

様

感謝の心を現す行

どんなことにも喜びをす。親神様への感謝の心を現す行いで様のご守護に対する私はで言えば、日々に頂口で言えば、日々に頂口で言えば、日々に頂

口で言えば、口で言えば、口ですが「ひゃ

0)

き

の態度」

会はあれるよう として、 少年会の活動方針は、 ります。普段、子供たちとのお話をしよう」を掲げてして、1つ目に「子供に教推し進めるための重点項目推し進めるがの重点項目 ・ 中で、 普段、 りましても、教祖のおさしんについて話す機中で、親神様のお働き

ひのきしんに励 地域など身近

5

行われるもの。

登殿させて頂き、

5月26日に

釧厚・常呂・御料・誠陽・

オホーツク・網徳・網

ました。

たことがありがたいなと思い

網走大教会も4回に分けて

神様・教祖にご報告申し上げ、とともに、日ごろの活動を親

か、全教会長が教会の心定め

の年祭活動が進められるな

へ向かう三年千

登殿参列」

始まる

さらなる決意を固め直すうえ

て、

『人のため

走

のお声、こ ます。 とが さに触れさせて 時と変わらずお声を掛けて下 ぢばに帰ってきたみんなに当 またもう一つには 一つの大きな喜びであ その空気、 るのであり ます。 その温か 「この家

や他にも様々な要因

したが、

3年間の

れると信じるのであります。次の世代へと続いていってく 憧れ」「おぢばへの憧れ」「親 人たちの姿が、子供たちにおぢばがえりに携わる全ての 各会場や詰所などで受け入れ 葉に、笑顔で声をかけてくれ ていくのだと思います。 神様・教祖への憧れ」に繋がっ とっては「お兄さん・お姉さ さる方々もそうであります。 る少年ひのきしん隊のお兄さ には一人もかえされん」との んへの憧れ」「育成会員への んお姉さんもそうであります。 そうした憧れは次の世代、 「お茶どうぞ!」と暑さ って来る者に、 れに当たる方々の姿に お心を芯として引率や ひろげよう』を合言 ということでありま 引率して下 喜ばさず つくすよ そし りぞ) く。 日々(にちにち) 心を持って、 とあります。 ん。」(明治33年7月14日) 「満足は心の理、

て下さる方々や、

上でも、 最後になりますが、 このコ

通れば小そうなる。(親が怒っ さして連れて通るが親 をやの代りをするの て子供はどうして育つ) い成る、 る、小さい心を持って通れば大 Po の満足

P

な)う。適(かな)うから盛喜ぶ。喜ぶ理は天の理に適(か 無い。満足広く通り、不足は理に成る。これより大き理は ばむ。時によれば取れて退(し は小さいものでも、 あちらでも喜ぶ、こちらでも あちら縮める、こちら狭 や。」(明治21年7月7日) 満足というものは、 満足。 優しき者は 世上大き (せ) 満足

らせ頂いて、もう一度大きな私たち育成者が喜びの心で通 せて頂いたこの大切な時を、 かって大きな一歩を踏み出さ 将来を楽しみに、 教祖年祭に向

17年3月、

世話人 · 藤山重善斎主

ル 斎 旭

2

16日美幌町で生まれた。

大山さんは、

科を卒業。

づに、だことは否めません。 一でも、大きな閉塞感を生んの3年間は形の上でも心の

大山フテヨさん出直網盛分教会二代会長

二代会長 大山フティ網盛分教会(旭川 市錦町)

網盛分教会二

初めておぢばがえりをし、別授かった。教祖90年祭の折、さんと結婚され、二男一女を

5月20日出直された。95才 大山フテヨさんが、 美幌国民学校高等 昭和2年8 して 昭和 月、移転、改称、任命の理の 和57年に網千代分教会後任の 和57年に網千代分教会後任の の理を拝戴した。その後、昭 の11年記さづけ の理を拝戴した。その後、昭 場で、 代会長に就任した。 お許しを戴き、 のもと執行され 川ベルコ川端シティホー 葬儀は5月22日みたまう 翌5月23日告別式が、

ょ き

誕生祭に団参を行い、 地区ようき会では4月の教祖 いやす 教祖⑭年祭の三年千日も始ま 移行され、行事や団参など行 に動き出して頂きたいと思い き会でも役員を中心に一歩前 は毎月役員会を開催し動き出 した。そこで今年に入り関東り、いよいよ旬がやってきま 染症も2類から5類感染症に しています。他の各地区よう る状態が3年以上続いており 区ようき会活動も停滞してい 新体制になったも ロナ禍ということもあり 新型コロナウイ いようになりました。 \mathcal{O} 最近で ルス感 各地

深め、 教祖畑年祭を迎えたときに、 うな動きをして頂き、 ず地域の仲間が集まり親交を と思います。 網走ようき会としては、 教祖に喜んで頂けるよ 今後とも網走 つに行いた そして ま

教祖にお喜び頂けたと思える 力頂きますようよろしくお ようき会活動の活性化にご協 動きを皆様と心一

瀨川定自

修養科事前研修会 よろこびセミナ を受講

綱 本間亜由美 (修養科未定)

誠

ので、 天理教の信仰に導いて下さっ らしい 交えながらお話して下さった ノやすく、 改めて天理教の教えは素晴 天理教の教えをとても分か とても感動しました。 なと感じたと同時に、 先生方の実体験も

親神様、教祖にたくさんたす た。 けて頂いていたことを思い出 足を運ぶ回数も減っていまし させて頂きました。 を願って下さっていたこと、 できていなかったり、 最近、 周りの方々が自分の幸せ 研修会に参加させて頂い なかなかおつとめも 教会へ

誠

綱

竹田祐也

ます。

走

盛・網昇の各分教会長が結界

内で参拝させて頂いた。

掃除をしながら、 ていきたいと思います。すかりを求めている方に伝え 精神で行動させて頂き、 戻ってからも、 この感謝の気持ちを札幌に ひのきしんの 周りで、 心の

要なことだと思いました。

森大地

(5月より修養中)

んだなと実感します。こという思いを胸に秘めているしょう人をたすけたい 皆様ありがとうございました てご用意して頂けた大教会のんだなと実感しました。改め いろ いろな方々が親神様と

今泉康太

(修養科未定)

気遣い、 3日間でした。 せたこと、 こんな充実した時間を過ご 心遣いに満ち溢れた 本当に感謝です。

に思います。 とが、やっと理解できたよう いました。 今まで何度も聞いていたこ あ りがとうござ



うイメージがつきました。

受ける前は、

おつとめ、

に良かったです。

○初席者

(1名)

13 日

会議

誠

綱

小

池

〇中席者

(4 名)

新

上川

英

17 14 日 日

縦の伝道日

安森村新

瀬川定自様

(長男中学校入

25 日

会長、本部災救隊会

遠田純子様

(夫1年祭)

26 日

本部月次祭遙拝。会

教区主事会出席。

結城和広役員、

議出席

○別席傍聴願

(1名)

24 日

会長、本部神殿奉仕

つとめる

詰所23会

会長、おぢばがえり。

金

原

(全期)

23 21 日 日

縦の伝道日 り (20日まで)

〇教人資格検定講習修了者

田

動

静

大教会5月の動き

1日

役員会会議。

直轄世

◎出 直

5月7日出直された。 ▼直轄ようぼく・高村学様は

〇 年 の自宅にて瀬川定自・直轄世 の10年祭は5月5日、 ▼直轄所属・森川初栄の霊

の1年祭は5月13日、 話人祭主のもと執行された。 ▼直轄所属・遠田久敏の霊様 釧路市

祖霊殿にて大教会長祭主のも と執行された。

12 11 日 日 10 目 9 目 6 日 5 日 話人会

お話し会

縦の伝道日

網走支部役員会会場

月次祭。縦の伝道講 役員会会議、 網走支部総会会場 育成部部会 斉巡教世話人会 全教会

網走おたすけ委員会 連絡会。教祖44年祭 習会。役員会会議。

教会長夫妻練り合い。 田久敏の霊様1年祭 祭主つとめる 日まで)。会長、 ろこびセミナー(15 修養科事前研修会よ

会長、札幌信者まわ

教祖140年祭

立教186年 人のご守護 心定め										
初席者	ようぼく	修養科修了者	教 人							
69 ₄	44 _a	34 _a	21 ₂							
	成	果(5月末現在)							
13 _a	3 _名	0 _名	1 名							

27 日 30 28 日 日 会長、 みそか会 縦の伝道日 神殿奉仕つとめる 細木善信役員、 神殿奉仕つとめる かなめ会出席。 本部

3	立 孝	女1	86	(全	計	15) 年	三人	の に	ごだ	子護成	果	表	(5	万月	末	見右	E)
教	会	名	初席	中席	ようぼく	修卒	教人	帰 当 月	参者 累 計	教	会 名	初席	中席	ようぼく	修卒	教人	帰 当 月	参者 累 計
直		轄	3					3	35	誠	央	1					1	10
美		幌							1	常	道							1
女	満	別		2				3	17	徳	道	1	5				2	25
斜	里	町							0	満	金						2	3
釧		厚						1	1	網	安							1
武		士							1	才才	トーツク						11	11
常		呂			1			2	18	網	徳						2	3
旭		網	1						5	栗	沢						1	5
御		料						1	2	徳	元	1	1					8
東	藻	琴							0	網	盛						1	3
陽		光							7	網	新	1	1					13
呼		人							5	網	葉							1
誠		陽		1					5	網	陽							1
網		栄							1	誠	綱	3	7			1	5	27
實		東						4	19	網	次	1	3					9
東		網			2			2	6	網	昇	1					1	10
宗		稚							8	勇	走						1	8
										詰	所							13
初		席		中	唐		ئے	うぼ	\	修			教	<u>\</u>		<u> </u>	参	<u> </u>
_当/	1	成果 13		<u> </u>	成	果 20	当月	3 5	·	当月	成果	+≝	1月	成:	果 1	当月 4:	<i> </i> 3	成果 283

5	月 月	次祭	5/	12億	È)						
〈参拝者数 約80人〉											
神殿講話	賛 者	指図方	扈者	祭主							
	田遠三眞岩 中藤澤壁原	新川	齋大藤山	大教	祭						
	浩春正 繁二雄教繁	正人	芳 雅 徳 人	会長	員						
胡三	小す太拍ち	地				祭					
味琴	り子ん笛がほ	-1-4	てを								
弓線	鼓ね鼓木ん	方			_	典					
山丸栗 﨑山山 の	瀬藤大澤桐細 川山山田谷木	青栗三 山林幣	山林教会	丸新大 山川教	座りづ						
蔦り聖 代子子	定重雅忠厚善 自善人和平信	正徳正 博正志	道ツ長子人	一正会 德人長	とめ	役					
村三藤 井澤山	三吉遠小遠小 幣村田針藤松	田在齋 中原藤	細青新 木山川	清菅桐 水原谷	前	at-i					
さ由 と美真 み子理	敦光真敏明篤 志正明文広志	道芳 繁彌徳	朱聖知 美子子		半	割					
三眞栗幣壁林美	新遠岩三増眞 川藤原澤田壁	三清奥 幣水野	菅三瀨 原幣川	安藤永 田井井	後						
天 代香直 子織美	正浩 春裕正 美二繁雄一教	正知直 志幸治	真有祐 弓子子	光広康 広志幸	半						